



Protokoll der 22. FSR Sitzung vom 02.07.2024

Sitzungsleitung (Tagesordnung): Josy Pröpfer

Sitzungsleitung (Sitzungskultur): Oliver Puruckherr

Protokollführung: Marlene Teige

Anwesende: Paulin Hegewald, Annalena Szegedi (nachfolgend Anna), Josy Pröpfer, Marlene Teige

Assoziierte: Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.), Emely Nicht, Hannes Recknagel, Bastian Rottenau (nachfolgend Basti)

Entschuldigt: Tammo Schmitt

Unentschuldigt: x

ruhende Mandate: Marnick Borchmann

Gäste: Florian Ziller (nachfolgend Flo), Jakub Sojka

Sitzungsbeginn: 18:02 Uhr

Sitzungsende: 19:15 Uhr

Tagesordnung

1 Begrüßung	2
2 Protokolle und Berichte	2
2.1 Updates	3
Umzug	3
StuRa	3
2.2 Gremien	4
IR PHIL	4
3 Finanzen	6
3.1 Bericht der Finanzer:innen	6
3.2 Finanzanträge	6



4 Mails.....	6
4.1 Lillis Mail bzgl Spieleabend ESE.....	6
4.2 Progressive Koalition und ESE Merch.....	6
4.3 Vernetzungstreffen FSR PIG	7
4.4 Probleme bei Online Prüfungen	7
4.5 Diversity Tage.....	7
4.6 Ersti Tüten und Veranstaltung in der ESE	7
5. Sonstiges	8
5.1 Viktorias Anliegen bzgl Kolloquium	8
5.2 Vernetzung PHIL und PIG	8
5.3 Bilder auf der Website und Gruppenbild	8
Abkürzungsverzeichnis	9

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 4 von 5 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2 Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 25.06.24 wird einstimmig angenommen.

2.1 Updates

Umzug

Josy war beim Gespräch mit dem Dekan und der Raumbeauftragten: Das wichtigste ist, dass wir nicht in das BSS umziehen. Der Dekan und die Raumbeauftragte Frau Scheidler werden sich um unsere Anliegen kümmern. Wir werden da hinziehen, wo auch die vier großen Fakultäten hinziehen, auch wenn die Philosophie, die KuWi, die Geschichte und die Soziologie dann (wahrscheinlich) nicht mehr in greifbarer Nähe sein werden, aber Herr Schrage hat uns auch die Option der Aufenthaltsräume bspw. am Falkenbrunnen für Beratungen gegeben und das könnte man dann ja auch ggf. auf die anderen Fakultäten ausweiten. Uns bleibt keine Wahl, weil wir entweder in einen nicht haltbaren Raum ziehen müssen oder dort hinziehen. Der Raum wird keine Belastungen haben und auch verstärkte Türen bekommen. Wo wir letztendlich hinziehen, weiß niemand. Der Kanzler wartet auf die Raumfirma, die selbst auch noch nicht weiß, wo wir hinziehen sollen. Schrage und Scheidler werden nachfragen, sodass wir schnellstmöglich Bescheid bekommen. Schrage wird uns außerdem helfen, mehr Mitglieder zu akquirieren und hat uns u.a. angeboten, in seine VL am Di in der 3. DS zu kommen. Auch in der ESE bei der Veranstaltung, in der sich alle Mitglieder des Instituts vorstellen, sind wir herzlich eingeladen. Er hat auch sehr lobende Worte für uns gefunden.

StuRa

Das Referat Vernetzung wird einen Link teilen zum Beitreten der gemeinsamen Telegram-Gruppe. Die Themen betreffen dabei u.a. die Awareness bei der ESE, kostenlose Menstruationsprodukte und Personalmangel bei der Lehre. Es gibt einen Fuß- und Radbescheid für den 30'000 Unterschriften benötigt werden. Bis

nächstes Jahr Mai dürfen diese gesammelt werden, wobei es umso besser ist, wenn wir frühzeitig viele Unterschriften vorweisen können.

Das Referat Mobilität erklärt, dass 800'000€ für Parkraum-Management investiert werden sollen. Studierende können eine Park-Berechtigung bekommen. Es gibt internationale Wettkämpfe der "Formula Student". Der Mitgliedsbeitrag für Studierende soll gesenkt werden. Es wurden 5'000€ beschlossen.

Es gab eine Diskussion um den Wirtschaftsplan. Dabei wurde eine Sockel-Betrag-Erhöhung besprochen von 500€ auf 700€. Es steht zur Debatte, ob alle FSRe diese Erhöhung benötigen oder ob der Betrag (oder evtl. ein Höherer) vorrangig an kleinere FSRe ausgezahlt werden sollte. Basti bringt an, dass wenn besonders die kleinen FSRe unterstützt werden sollen, es einen Grenzwert geben muss. Die Zahlen für die Studierendenschaft und die Gelder müssen angeglichen werden. Paulin fragt sich, was es für einen Unterschied macht und dass es dieselben Gelder für alle geben sollte, denn die FSRe arbeiten an denselben Aufgaben. Josy wirft ein, dass größere FSRe bereits mehr Geld haben. Oli P. meint, der Sockel Betrag würde sich für alle gleich erhöhen. Einem kleinen FSR bringen 200€ mehr als den Größeren. Wir machen ein Stimmungsbild. Es zeigt sich, dass der FSR Phil sich eher dafür aussprechen würde, dass kleinere FSRe mehr finanzielle Unterstützung bekommen als die anderen (nach einem Soli-Modell).

2.2 Gremien

IR PHIL

Die Fachdidaktik wechselt, weil Helena Graf das Institut verlässt (Stefanie Pagel wird ihre Stelle wahrscheinlich übernehmen, wobei Stefanie ebenso eine Nachfolge haben wird). Die Master Reform verschiebt sich, weil die rechtliche

Vorprüfung aufgrund von Personalmangel zum derzeitigen Zeitpunkt nicht stattfinden kann. Bzgl. ESE wird es eine Lehrenden-Vorstellung geben und Anfang Oktober auch eine gemeinsame Veranstaltung (wie ein Kolloquium). Dazu werden wir etwas organisieren.

Josy stellt einen GO-Antrag auf Vorzug des Punktes 5.1. Dieser wird einstimmig angenommen.

Die FLINTA Toilette im BZW wird kommen. Josy wird erfragen, ob es auf der Flinta-Toilette auch kostenlose Menstruationsprodukte geben wird.

Die Demokratie soll in Veranstaltungen der Philosophie vermehrt gestärkt werden, damit alle Studierenden davon profitieren können. Die allgemeine Anmeldung für Abschlussarbeiten findet per Mail statt. Diese wird auch an das Sekretariat weitergeleitet (mit evtl. Wunschprofs im CC), weil es dann eine fairere Verteilung gibt. Mündliche Absprachen sind aber weiterhin möglich. Für die mdl. Stex Prüfung wird es voraussichtlich Termine zur Anmeldung geben (hier ist aber noch nichts vollständig beschlossen). Es gibt zu viele Personen, die bei Frau Pagel oder Herrn Tiedemann Stex schreiben wollen. Studierende dürfen ihre Wunsch-Prüfenden angeben, aber es soll feste zentrale Termine für die Prüfungen geben.

Die Webseite der Fakultät wird ggf. überarbeitet oder auf eine Alternative gewechselt. Es wird eine halbe befristete Stelle geben, die Herrn Hiltchers Posten übernehmen soll. Dabei handelt es sich nicht um eine Professor*innenstelle, sondern um einen Job als wissenschaftliche Mitarbeitende.

3 Finanzen

3.1 Bericht der Finanzer:innen

Josy und Paulin kommen nun endlich in das Online-Portal der Sparkasse, sodass die Finanzen aufgearbeitet werden können. Paulin und der Sommerfest FA: Tammo müsste noch den schriftlichen Antrag einreichen. Der FA sollte spätestens mit dem Kassenbon eingereicht werden.

3.2 Finanzanträge

Es gibt keine Fas.

4 Mails

4.1 Lillis Mail bzgl Spieleabend ESE

Josy verliert die Mail. Der FSR SLK würde sich dem Spieleabend anschließen. Hannes wirft ein, dass es evtl. eine zu große Gruppe werden könnte. Der Spieleabend findet im Weberbau statt. Der FSR PIG wird einen großen FA machen und der FSR Phil die Hälfte zahlen.

Wir melden Lilli zurück, dass wir einer Zusammenarbeit zustimmen.

4.2 Progressive Koalition und ESE Merch

Josy verliert die Mail. Oli P. erklärt, wofür die Gruppierung steht. Josy schreibt ihnen zurück, dass wir die Flyer annehmen. Paulin meint, ob wir nicht einfach alles nehmen wollen, was wir bekommen können. Die Absprache über ESE-Goodies kann auch außerhalb der Sitzung stattfinden z.B. über Daumen nach oben im Telegramchat.

4.3 Vernetzungstreffen FSR PIG

Josy verliest die Mail und weist darauf hin, dass wir uns eintragen sollen.

4.4 Probleme bei Online Prüfungen

Josy verliest die Mail. Wir sollen zurückmelden, was für technische Fehler bei Online-Prüfungen auftreten. Wir werden eine Story teilen, wo Studis uns eine Rückmeldung geben können. U.a. fragen wir nach der Anmeldung für die Online-Klausuren, Durchführungen und Benotung.

4.5 Diversity Tage

Josy verliest die Mail. Wir können in den Diversity-Tagen eigene Veranstaltungen/Aktionen stellen. Wir könnten gemeinsam mit dem PIG etwas machen. Andernfalls haben wir wahrscheinlich nicht viele Kapazitäten nach der ESE und vor den Wahlen. Die Mail wird zur Kenntnis genommen.

4.6 Ersti Tüten und Veranstaltung in der ESE

Josy verliest die Mail. Neben Inhalt für unsere ESE-Beutel, wollen sie eine Semester-Aktion starten. Paulin wirft ein, dass wir keine Job-Börse sind. Josy stimmt zu und meint, dass es evtl. nicht sinnvoll ist, Erstis auch noch damit zu belästigen. Wir werden nach den Gimmicks fragen, aber erklären, dass unsere ESE zu voll ist als dass wir noch eine weitere Aktion brauchen.

5. Sonstiges

5.1 Viktorias Anliegen bzgl Kolloquium

Hätten wir Kapazitäten, bei einem Barabend und dem Kolloquium im kommenden Semester zu helfen? Josy weiß noch nicht, wie sie zeitlich kann. Tammo ebenso. Paulin wirft ein, dass es während der ESE stattfindet und ob es dabei schon einen konkreten Termin gibt.

Für den Termin für das Kolloquium ist ein Abend in der ersten Semesterwoche angesetzt (vmtl. am 16.10.2024 oder 23.10.2024). Dabei sind Aufgaben wie Aufbau, Abbau und der Austausch mit Studierenden vorgesehen. Paulin könnte sich vorstellen, zu helfen. Oli P. ebenso. Die Kapazitäten werden vor dem Termin noch mal geprüft.

5.2 Vernetzung PHIL und PIG

Oli P. meint, dass sie letztes Jahr den Innenhof des Chemie-Gebäudes benutzt haben. Dieser Ort ist barrierefrei. Oli P. wird morgen Abend nach Liegenschaft anfragen.

5.3 Bilder auf der Website und Gruppenbild

Josy erklärt unser Vorhaben von letzter Woche und schlägt vor, dass wir uns dafür einen Termin raussuchen. Personen, die nicht dabei sind, werden im Nachgang in das Foto eingefügt. Jede Person soll Raila ein Bild schicken, die das Foto dann auf der Webseite hochladen wird.

Nächste Sitzung: 09.07.2024

Sitzungsleitung: Oliver Puruckherr



Sitzungsleitung Sitzungskultur: Josy Pröpper

Protokollführung: Tammo Schmitt

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der
Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

BFS - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

StuKo - Studienkommission

StuGaKo - Studiengangskoordinator:in